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ОФФИЦІАЛЬНЫЙ ОТДѢЛЪНАКАЗЪ СОБОРУСѣверо-Американскаго Митрополичьяго Округа Русской Православной Церкви съ участіемъ представителей клира и мірянъ въ 1947 г- I.1. Настоящій Наказъ дается Собору Сѣверо- Американскаго Митрополичьяго Округа Русской Православной Церкви съ участіемъ представителей клира и міряпъ.2. Соборъ Сѣверо-Американскаго Митрополичьяго Округа Русской Православной Церкви съ участіемъ представителей клира и міряпъ долженъ дѣйствовать на основаніи Слова Божія, Священныхъ Каноновъ, законоположеній Русской Православной Церкви, поскольку эти законоположенія примѣнимы въ условіяхъ современной церковной жизни и постановленіями прежнихъ мѣстныхъ Церковныхъ Соборовъ.

II.Составъ Церковнаго Собора.5. На Соборѣ участвуютъ съ правомъ рѣша- а) Епископы Сѣверо-Американскаго Митро-•ющаго голоса. поличьяго Округа,

“The Russian American Orthodox Messenger”

3. Названный Соборѣ съ участіемъ представителей клира и міряпъ созывается по постановленію Большого Архіерейскаго Собора въ назначенномъ имъ мѣстѣ и въ назначенное время, не менѣе какъ за шесть мѣсяцевъ до Собора-4. Церковный Соборъ съ представителями клира и мірянъ созываетъ, открываетъ и на немъ предсѣдательствуетъ Первосвятитель и глава Сѣверо-Американскаго Митрополичьяго Округа, Архіепископъ Саиъ-Францисскій, Митрополитъ С.-Американскій и Канадскій Ѳеофилъ, согласно Свящ. Каноновъ и постановленія С.-Американскаго Церковнаго Собора 1937 года.



2 РУССКО-АМЕРИКАНСКІЙ ПРАВОСЛАВНЫЙ ВѢСТНИКЪб) Настоятели и Штатные Псаломщики всѣхъ приходовъ Митрополичьяго Округа, священнослужители Каѳедральныхъ Соборовъ, Настоятели или представители монастырей. Безприходные священники участвуютъ на Соборѣ по представленіи о своемъ правѣ удостовѣренія отъ Епархіальнаго Архіерея или Совѣта,в) Выборные міряне-делегаты по одному отъ каждаго прихода Митрополіи,г) Секретарь, Казначей и члены Митрополичьяго Совѣта, Редакторъ ’’Русско-Американскаго Православнаго Вѣстника", члены Епархі

альныхъ Совѣтовъ, представитель ”Р“ клубовъ, представитель ’’Ассоціаціи Амернканско - Русской Молодежи", Првославнаго Общества Взаимопомощи и Православнаго Соединенія.6. Каждый членъ Собора имѣетъ право подачи одного голоса.7. Программу Собора утверждаетъ Епископское Совѣщаніе Собора.8. Вопросъ о признаніи Собора законно состоявшимся рѣшается Епископскимъ Совѣщаніемъ Собора.

щихъ при:.;.ть участіе въ ихъ работѣ членовъ Собора п имѣютъ право привлекать къ участію въ своей работѣ свѣдущихъ лицъ, по представленію Предсѣдателя Отдѣла, съ правомъ совѣщательнаго голоса.21. Въ Отдѣлахъ предсѣдательствуютъ Епископы, избираемые Совѣщаніемъ Епископовъ. Товарищи Предсѣдателя и Секретари Отдѣловъ избираются самими Отдѣлами.22. Доклады отдѣловъ и проэкты постаповле-

18. Президіумъ Собора состоитъ изъ Предсѣдателя Собора (ст. 4), четырехъ Товарищей Предсѣдателя, (1 Епископа, 1 Пресвитера и 2 мірянъ) и старшаго Секретаря Собора, избираемыхъ на первомъ общемъ собраніи Собора закрытымъ голосованіемъ19. Соборомъ устанавливаются по мѣрѣ надобности Отдѣлы для разработки докладовъ по программѣ Собора.20. Отдѣлы разуются путемъ записи Желаю-

V.Президіумъ Собора и Отдѣлы.

15. Засѣданія Собора могутъ быть открытыми п закрытыми по рѣшенію самого Собора или его Предсѣдателя.16. Кворумъ засѣданія составляетъ половина прибывшихъ на Соборъ членовъ его.
17. Доклады Предсоборной Комиссіи и Отдѣловъ Собора вносятся на разсмотрѣніе Собора въ поряднѣ, установленномъ Президіумомъ Собора.

IV.Общее Собраніе Собора.

9- Каждый Русскій Православный Приходъ С. Американскаго Митрополичьяго Округа, исполняющій свои обязанности въ отношеніи къ Митрополіи, имѣетъ законное право быть представленнымъ па Соборѣ двумя или тремя представителями: 1) своимъ священникомъ, какъ настоятелемъ прихода, 2) Штатнымъ Псаломщикомъ, если онъ имѣется и 3; однимъ выбраннымъ прихожаниномъ-міряниномъ.10- Не позднѣе, какъ за два мѣсяца до Собора каждый приходъ, по треократномъ оглашеніи съ церковной кафедры, собирается на экстренное приходское собраніе, на которомъ и выбираетъ •своего делегата-мірянина на Соборъ.11. Въ делегаты изъ мірянъ можетъ быть выбранъ каждый полноправный членъ прихода, усердно выполняющій свои христіанскія обязанности и бывшій у Исповѣди и Святого Причастія ежегодно за послѣдніе три года.

12. Делегаты-міряне получаютъ отъ своихъ приходскихъ урядовъ свидѣтельства па право представительства прихода на Соборѣ по формѣ, разосланной Предсоборной Комиссіей. Свидѣтельства эти представляются делегатами чрезъ Повѣрочную Комиссію Президіуму Собора по прибытіи па Соборъ.13. Имена и адреса избранныхъ делегатовъ, за подписью уряда прихода (Предсѣдателя и Секретаря) и съ приложеніемъ церковной печати, сообщаются Настоятелями приходовъ въ Предсоборную Комиссію непосредственно послѣ выборовъ.14. Всѣ делегаты пріѣзжаютъ на Соборъ за счетъ пославшихъ ихъ приходовъ и организацій- Назначенный Предсѣдателемъ Собора Провѣрочный Комитетъ провѣряетъ полномочія делегатовъ и по открытіи Собора докладываетъ ему о результатахъ.

Выборы мірянъ - прихожанъ на Церковный Соборъ Американской Митрополіи.



РУССКО-АМЕРИКАНСКІЙ ПРАВОСЛАВНЫЙ ВѢСТНИКЪ

ній по нимъ вносятся въ Общее Собраніе чрезъ Президіумъ Собора.23. Президіумъ Собора устанавливаетъ порядокъ засѣданій Общихъ Собраній, исполняетъ порученія Собора, въ случаѣ необходимости при
нимаетъ рѣшенія распорядительнаго характера и имѣетъ право почина по всѣмъ вопросамъ, организуетъ на помощь себѣ хозяйственную, информаціонную и другія помощныя Комиссіи.

VI.Порядокъ обсужденія вопросовъ.24. Докладчиками на Соборѣ отъ Отдѣловъ являются Предсѣдатели Отдѣловъ или члены по избранію .Отдѣла.25. При обсужденіи вопроса на общемъ собраніи Собора каждому члену Собора, кромѣ докладчика, предоставляется для рѣчи не болѣе 20 минутъ, каковое время Соборомъ можетъ быть уменьшено или увеличено.26. По одному и тому же вопросу каждый имѣетъ право говорить не болѣе 2 разъ.27. По предложенію Предсѣдателя или по собственному почину Соборъ можетъ ограничить число говорящихъ или сократить продолжительность рѣчей.28. Къ вопросу дня пли голосованія разрѣшается говорить не болѣе 5 минутъ и не болѣе, чѣмъ по одному зц и по одному противъ предложенія.29. По личному вопросу можно говорить не болѣе 5 минутъ.

30. Предсѣдатель руководитъ засѣданіе»:*, направляетъ пренія, въ случаѣ нужды дѣлаегь предостереженіе говорящимъ и по двукратно?:ъ предупрежденіи можетъ лишить ихъ слова.31. Члены Собора обязаны соблюдать христіанское уваженіе къ личности и не допускать во время преній рѣзкихъ или обидныхъ словъ и выраженій.32. Формулы и поправки при голосованіи поддаются въ письменность видѣ, при чемъ сначала, голосуются поправки.33. Всѣ вопросы на Соборѣ рѣшаются простымъ большинствомъ голосовъ присутствующихъ на засѣданіи членовъ Собора.34. Всѣ вопросы рѣшаются открытымъ голосованіемъ. По желанію одной трети участниковъ засѣданія или по рѣшенію Предсѣдателя производится поименное или закрытое голосованіе за— писками.
35. Епископы - члены Собора образуютъ Совѣщаніе Епископовъ, которому принадлежитъ рѣшающій голосъ по всѣмъ постановленіямъ Собора, кромѣ финансовыхъ и хозяйственныхъ дѣлъ.36. Предсѣдателемъ Совѣщанія Епископовъ является Первоіерархъ C.-Американскаго Митрополичьяго Округа.37. По силѣ Слова Божія и св. Каноновъ, всѣ рѣшенія Общаго Собранія Собора подлежатъ ут-

VIII.Секретаріатъ Собора.40. Секретаремъ перваго засѣданія Собора является Секретарь Митрополичьяго Совѣта до избранія Старшаго Секретаря Собора (ст. 18).41. Секретаріатъ состоитъ изъ Старшаго Секретаря и шести его помощниковъ. Всѣ они избираются на первомъ Общемъ Собраніи Собора закрытымъ голосованіемъ42. Секретаріатъ ведетъ протоколы и журналы Собора, отмѣчаетъ и собираетъ количество голосовъ при голосованіи.

43. Секретаріатъ дѣйствуетъ до окончанія собора, послѣ чего приводитъ въ порядокъ все дѣлопроизводство Собора и сдаетъ его по описи Митрополичьему Совѣту для храненія въ архивѣ Митрополіи.44. При Секретаріатѣ состоитъ канцелярія, которая организуется съ утвержденія Президіума Собора по представленію Старшаго Секретаря Собора, который и ликвидируетъ канцелярію по окончаніи Собора.

VII.Совѣщаніе Епископовъ.вержденію Совѣщанія Епископовъ и пріемль :>г. силу лишь по подписаніи ихъ послѣдними.38. Постановленія Собора, не получившія утвержденія Совѣщанія Епископовъ, могутъ быть вновь внесены на разсмотрѣніе Собора лишь съ согласія Совѣщанія Епископовъ. А въ случаѣ вторичнаго несогласія переносятся на слѣдующій Соборъ и до исчерпанія программы его іа- нятій.
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25 Октября '45.

Настоящій докладъ слѣдуетъ напечатать въ А. П. Вѣстникѣ, для чего передать таковой 

г>. Редактору, Кафедральіщиу гротоіерею Ѳ. Букетову. Это описаніе можетъ заинтересовать ищу

щихъ монастырскаго житія женщинъ. М. ѲЕОФИЛЪ.Его Высокопреосвященству Высокопреосвященнѣйшему ѲЕОФИЛУ, Митрополиту Всея Америки и КанадыМонахини Іоанны
Протоіерей 0. Константинъ Лебедевъ передалъ мнѣ отъ протоіерея 0. Григорія Шутака распоряженіе Вашего Высокопреосвященства представить мнѣ Вашему Высокопреосвященству подробный докладъ о моемъ пріѣздѣ въ Америку и моей жизни и дѣятельности за истекшіе четыре года моего пребыванія въ Америкѣ.Имѣю честь смиреннѣйше доложить Вашему Высокопреосвященству нижеслѣдующее:Въ Америку, въ частности въ Санъ-Франциско, меня выписывала моя родная сестра Галя Михайловна Дрягина. Вначалѣ Его Высокопреосвященство Архіепископъ Викторъ, Начальникъ Пекинской Православной Миссіи и Настоятельница Св. Покровскаго женскаго монастыря въ Пекинѣ Мать Асанасія не отпускали меня въ Америку, по когда я представила Его Высокопреосвященству Владыкѣ Виктору милостивое письмо отъ Вашего Святительства Американскому Генеральному Консулу отъ 21-го августа 1910 года, о желательности со стороны Вашего Высокопреосвященства моего пріѣзда въ Америку для устроенія женскаго монастыря, то тогда Владыка Викторъ и М. Асапасія разрѣшили и благословили мой отъѣздъ въ Саиъ-Фрап- циско. •Получить визу я выѣхала въ Харбинъ въ Подворье пашего Пекинскаго монастыря, т. к. изъ Харбина проѣздъ въ Америку стоилъ много дешевле изъ за казеннаго курса американскаго доллара на іеиу. Затѣмъ 9-го февраля 1911 г. я выѣхала въ Дайрепъ, гдѣ 12/11 па пароходѣ ’’Бразилъ Мару“ выѣхала въ Кобе, оттуда 18/П па пароходѣ ’’Асама Мару“ — въ Америку.6-го марта 1941 г. я прибыла въ Сапъ- Франписко, гдѣ была встрѣчена, кромѣ своихъ родственниковъ (сестры и двухъ замужнихъ дочерей), протоіереемъ о. Константиномъ Лебедевымъ. За неимѣніемъ свободной комнаты въ Домѣ Милосердія, я временно проживала на частной квартирѣ у г. ф. I. Устьянцевой, 1737 Диви-

•задеро стр-11-го марта, на второй недѣлѣ Великаго Поста, съ Вашего Святительскаго милостиваго разрѣшенія я представилась Вашему Высокопреосвященству и почтительнѣйше вручила рапортъ о своемъ прибытіи съ приложеніемъ удостовѣренія за№ 10 отъ 7/1 1911 г. отъ Пекинской Миссіи.18 марта я представилась Его Высокопреосвященству Архіепископу Тихону.По распоряженію о. Константина Лебедева 26-го марта я переѣхала въ Домъ Милосердія, гдѣ Правленіемъ Д. М. дана была мнѣ въ пользованіе комната въ первомъ этажѣ. гдѣ обычно помѣщался оффись Дома Милосердія
О всемъ вышеизложенномъ я послала 27-го марта 1941 г. Его Высокопреосвященству Архіепископу Виктору почтительный докладъ.Проживая при Домѣ Милосердія, средства для жизни я имѣла on. своихъ трудовъ по уходу за дѣтьми. Съ Рождественскаго поста вплоть до ■самаго отъѣзда въ Санта Розу я служила приходящей па день уже въ одномъ домѣ, при трехъ дѣтяхь 5-ти, 4-хъ и 3-хъ лѣтъ, у г-жи М. I. Ко- мппсъ, 37 авеню № 564.На мой рапортъ, представленный Вашему Высокопреосвященству, я имѣла увѣдомленіе Митрополичьяго Совѣта отъ 2 апрѣля 1941 г. о милостивой резолюціи Вашего Святительства отъ 13 марта 1941 г.: "Пріѣздъ монахини Пекинскаго Покровскаго женскаго монастыря благовременно окажетъ содѣйствіе выполненію принятой Митрополіей задачи устроенія женскаго монастыря въ Америкѣ. Имѣя прекрасный отзывъ Высокопреосвященнаго Виктора. Архіепископа Пекинскаго и Китайскаго, благословляю зачислить монахиню Іоанну на служеніе naine.fi церкви въ Сѣверной Америкѣ и причислить ее На послушаніе ьъ Храму женскаго Дома Милосердія".Далѣе, благодаря, дѣятельному сотрудничеству и руководству Протоіерея о. Константина

Почтительнѣйшій докладъ.

naine.fi
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Лебедева, начались предварительные труды по устроенію монастыря и пріисканію для него подходящаго мѣста вблизи Санъ-Франциско. Такъ, о. Константинъ нѣсколько разъ выѣзжалъ со мной въ окрестности гр. Сань-Франциско, и въ одну изъ этихъ поѣздокъ познакомилъ меня съ извѣтной церковной дѣятельницей — Ю. В. Рябининой, которая откликнулась на идею устроенія монастыря и выразила свое желаніе потрудиться на пользу Церкви Христовой и въ дальнѣйшемъ принять участіе въ этомъ святомъ дѣлѣ. Господу Богу угодно было встрѣтить мнѣ и познакомиться съ г-жей А. В. Громыко, которая тоже живо и энергично предложила свои труды п содѣйствіе по устроенію монастыря.26 ноября 1911 г. состоялось организаціонное засѣданіе въ присутствіи слѣдующихъ лицъ: Протоіерея о. Константина Лебедева, А. В. Громыко, ІО. В. Рябининой и Монахини Іоанны — по устроенію женскаго Православнаго монастыря: “Обсуждали вопросъ и возможности устройства женскаго монастыря около Санта-Роза при церкви Покрова Пресвятой Богородицы. ІО. В. Рябинина предложила 2 акра земли около Св. Покровской церкви для женскаго монастыря и А. В. Громыко съ своей стороны нашла необходимымъ имѣть для монастыря выходъ мѣста на Хай-Уэй, для чего просила Ю. В. Рябинину войти въ переговоры съ землевладѣльцемъ объ условіяхъ покупки участка, смежнаго съ участкомъ Ю. В. Рябининой, выходящаго на Хай-Уэй” (Прот. №1).Съ 13 февраля по 20 февраля происходили въ Санъ-Франциско засѣданія Малаго Церковнаго Собора, на одно изъ засѣданій были вызваны для личнаго доклада: я — монахиня Іоанна — и мать Евтропія, инокиня Харбинскаго Владимірскаго монастыря. Мною было доложено высокому Собранію Іерарховъ о пожертвованныхъ участкахъ г. г. Рябининой и Громыко. Бъ послѣдующемъ Засѣданіи Собора съ Вашего Святительскаго благословенія было вынесено рѣшеніе объ устроеніи обители въ Санта-Роза при церкви Покрова Пресвятой Богородицы, съ наименованіемъ — “Св. Успенскаго женскаго монастыря”.20 февраля состоялось засѣданіе Комитета по устроенію монастыря. Обсуждали вопросъ о выборѣ Правленія и постановили утвердить Предсѣдательницей Правленія — А. В. Громыко, Казначеемъ — Ю. В. Рябинину, секретаремъ — М. Іоанну и членами Комитета — о. Констан

тина Лебедева и Кн. А. Кропоткина (Пр. № 2).Такъ какъ постройка дома подъ монастырь въ то военное время являлась невозможнымъ дѣломъ изъ-за недостатка рабочихъ рукъ и строительнаго матерьяла, то обсуждали — вопросъ о снятіи фармы по близости отъ церкви и пожертвованныхъ участковъ- Постановили: уполномочить Ю. В. Рябинину войти въ переговоры съ желающими сдать въ аренду фарму; таковая на тѣхъ же дняхъ была предложена ІО. В. Рябининой, находящаяся на^ Хай-Уэй № 4040; 23-го февраля Архіепископъ Тихонъ и Епископъ Леонтій ѣздили осматривать участки и съ внѣшней стороны домъ, каковые и одобрили для устроенія обители. Въ эти же ближайшіе дни фарма была арендована но цѣнѣ 35 дол. въ мѣсяцъ. И я переѣхала изъ Дома Милосердія 26-го февраля 1942 г. на фарму.Отъ 20 апрѣля Сѣверо-Американское Духовное Правленіе увѣдомило меня, что, распоряженіемъ Его Высокопреосвященства, Высокопреосвященнѣйшаго Владыки МИТРОПОЛИТА отъ 18-го апрѣля 1942 г., я назначаюсь Настоятельницей открываемой Монашеской Общины. 3-го мая состоялось торжественное освященіе мѣста для будущей постройки дома для сестеръ обители, а также освященіе дома, временно арендованнаго. Торжественное молебствіе совершалось Вашимъ Высокопреосвященствомъ въ со- служепіи Его Высокопреосвященства Архіепископа Тихона п духовенства ('. Франциско.Съ этого времени я нѣсколько разъ обращалась черезъ печать съ призывомъ къ русскимъ женщинамъ и дѣвушкамъ, желающимъ поступить въ монастырь для пользы Церкви Христовой а спасенія души. Также обращалась съ воззваніями черезъ газеты и личныя письма объ оказаніи поддержки и жертвъ открываемому монастырю.Для своего личнаго содержанія я, по переѣздѣ въ обитель, зарабатывала уроками музыки. Уроки брали: внучка Г. Притула, дѣвочка Шерлей Баффордъ и Барбръ Ривьера, а также, продолжала воспитывать тѣхъ же трехъ дѣтей г-жи Комиксъ, которыхъ она привезла и оставила па моемъ попеченіи съ 13-го апрѣля, а взяла дѣтей къ себѣ домой передъ Рождествомъ —- 13 декабря т. е. они пробыли у меня 8 мѣсяцевъ. Г-жа Коминсъ очень сожалѣла, что за дальностью разстоянія школы, куда она считала уже нужнымъ посылать старшихъ дѣвочекъ, она не могла дольше оставить дѣтей въ обители. Одновременно проживали въ обители еще 2 насель-



6 РУССКО-АМЕРИКАНСКІЙ ПРАВОСЛАВНЫЙ ВѢСТНИКЪницы: г. г.. О. Г. Федорова и М. М. Глухихъ; пер- ;-ая, пріѣхавшая 22 іюня, и Глухихъ съ 20 сентября, пробывшая 2 мѣсяца. 0. Г. Федорова плавила за комнату и столъ 20 дол. въ мѣсяцъ п Глухихъ — 35 д- въ мѣсяцъ. Приготовленіе сто- ,-а для нихъ и дѣтей, а также уборка квартиры сыли на моей обязанности. 0. Г. Федорова въ концѣ ноября выѣхала, снявъ комнату у Буниныхъ. Считаю необходимымъ отмѣтить здѣсь, большіе труды со стороны 0. Г- Федоровой по ремонту дома, уборкѣ двора и уходу за огородомъ- ■ Вскорѣ послѣ отъѣзда дѣтей пріѣхала изъ Канады монахиня Платонида. Имѣя только три урока музыки, я должна была за отъѣздомъ дѣ- :ей искать себѣ еще какой-либо заработокъ, и въ это время г. 'II. В. Клеманскій пригласилъ меня ухаживать за его больной женой, и я пробыла тамъ вплоть, до кончины Жанны Васильевны, причемъ г. Клеманскій разъ въ недѣлю доставлялъ меня на нѣсколько часовъ въ обитель для уроковъ музыки, каковые я считала неудобнымъ оставить. Въ обители же въ это время проживала м. Платонида.На засѣданіи Комитета 25 іюня было постановлено — арендуемую фарму пріобрѣсти въ собственность за 4000 дол. (Прот. № 3). Необходимый “даунъ” — 800 дол. былъ внесенъ изъ суммъ, образовавшихся изъ жертвъ, — 200 дол., заимообразно взятыхъ при содѣйствіи о. Константина Лебедева, отъ Правленія Дома Милосердія — 300 дол. и внесенныхъ ІО. В. Рябининой — 300 дол., причемъ заключеніе сдѣлки и всѣ формальности были совершены безвозмездно И. И. Громыко.На засѣданіи 29 сентября 1942 г. мною былъ внесенъ нроэктъ о сдачѣ небольшихъ участковъ одинокимъ женщинамъ для постройки ими домиковъ, въ безплатное пользованіе участка до дожитія, съ тѣмъ, что послѣ смерти владѣлицы построеннаго дома, все переходитъ къ пользу монастыря. Постановили: “сдавать для построекъ небольшіе участки одинокимъ женщинамъ съ тѣмъ, что послѣ смерти все остается въ пользованіе монастыря”. (Прот. № 4). Къ сожалѣнію, женщинамъ, которыя и желали бы взять съ этой цѣлью участки, не правилось мѣстоположеніе: безъ садиковъ, деревьевъ, а главное, изъ боязни затопляемости водою при длительныхъ дождяхъ и разливѣ рѣкъ, по этимъ причинамъ пи одной сдѣлки не состоялось.На слѣдующемъ засѣданіи 10 ноября 1942 года обсуждался вопросъ объ инкорпорированіи

■: 1 ■—.1- -монастыря, и па засѣданіи 2-го февраля 1943 г. А. В. Громыко сообщила о полученіи бумагъ изъ Департамента Штатовъ объ инкорпорированіи 20 января 1943 г. за Лі> 191902 (Протоколы № 5 
И № 7).Такъ какъ опредѣленныхъ доходовъ у обители не было, а только добровольныя пожертвованія, — то, чтобы имѣть болѣе устойчивое ма- терьяльное положеніе, мною на засѣданіи 30 марта 1943 г. было внесено предложеніе: перейти во флигель, который былъ отремонтированъ, мнѣ съ м. Платовидой, она еще тогда проживала въ обители, а большой домъ сдать въ аренду. Комитетъ постановилъ: въ виду того, что во флигелѣ пѣтъ уборной и ванны, вопросъ о переходѣ на житье во флигель отложить впредь до устройства тамъ уборной и душа (Прот- № 8).Черезъ нѣсколько дней м. Платонида выѣхала въ Санъ-Фраипико на жительство въ Харбинское Подворье, а такъ какъ флигель пикто не снималъ изъ за отсутствія означенныхъ удобствъ, — то я, съ разрѣшенія о. Константина Лебедева и А. В. Громыко, перешла туда, и стали сдавать большой домъ, который и былъ арендованъ, съ пользованіемъ надворными постройками и 10 акрами земли, за 50 дол. въ мѣсяцъ съ 1-го сентября Г. Диксонъ, что дѣлало финансовое положеніе обители болѣе опредѣленнымъ и устойчивымъ. Кромѣ того, еще до аренды Диксона, былъ сданъ г. Русанову “чикенъ-хаузъ” безплатно на 3 мѣсяца съ тѣмъ, чтобы онъ своими силами сдѣлалъ ремонтъ и передѣлки — ма- терьялъ же для того былъ купленъ монастыремъ. Еще сдавались въ аренду участки подъ пастбища: 2 акра, выходящіе на переулокъ —- сосѣду греку и участки вблизи церкви - г. Бадаевой.Послѣ перехода во флигель и окончанія работы у Клемапскихъ передо мной лично опять всталъ вопросъ о разработкѣ па свое содержаніе и существованіе. Къ моему большому сожалѣнію, таковой работы не находилось. Въ одной изъ воскресеній послѣ литургіи за чашкой чая у о. Варнавы было довольно много присутствующихъ, не помню только по какому случаю. П вотъ, я обратилась къ нимь — могу ли получить здѣсь какую-либо работу по моимъ силамъ, къ тяжелому физическому труду я непригодна и по состоянію сердца. Я предлагала, что могу помогать по хозяйству, ходить за дѣтьми, пли за больными, чинить бѣлье, или шить подъ руководствомъ. На это я получила отвѣта: “дѣтей нѣтъ, чинить нечего все покупаемъ новое и здѣсь гораздо дешев-
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ле купить готовое, чѣмъ шить на дому”. И тогда же я сказала, что, слѣдовательно, мнѣ придется теперь искать работу въ Санъ-Франциско, такъ какъ, на что-то, я должна жить. — Поѣхавъ въ Санъ-Франциско я нашла работу на фабрикѣ г. Л. Л. Николаевскаго, о чемъ доложила Вашему Высокопреосвященству и, съ милостиваго разрѣшенія и благословенія Вашего Высокопреосвященства, я поступила на это мѣсто — ’’финишеръ “.Каждую субботу еженедѣльно я выѣзжала въ обитель, гдѣ останавливалась во флигелѣ и давала уроки музыки, и въ воскресеніе послѣ литургіи возвращалась въ Санъ-Франциско. Во флигелѣ въ это время, опять проживала О. Г. Федорова, снимая комнату.Первое время въ Санъ-Франциско я помѣстилась у моей сестры (2017 Оакъ ст.), но вскорѣ освободилась комната въ Домѣ Милосердія, которая, при содѣйствіи о. Константина Лебедева, Правленіемъ Д. М. была сдана мнѣ за 10 дол. въ мѣсяцъ.Такъ какъ все еще была надежда со временемъ имѣть работу въ Санта-Роза, въ частности съ фабрикъ г. Петалума, — Комитетомъ были куплены 2 фабричныхъ швейныхъ машины. Въ декабрѣ мѣсяцѣ на засѣданіи Ю. В. Рябинина доложила Комитету, что квартирантъ Диксонъ заявилъ, что ему не нуженъ курятникъ и “чи- кенъ-хаузъ”, что онъ прекращаетъ заниматься этимъ дѣломъ и предлагаетъ платить только за домъ — 25 дол. въ мѣсяцъ. Мною было предложено: такъ какъ г. Диксонъ нарушаетъ договоръ, то отказать ему въ арендѣ дома, а самимъ опять занять домъ, въ виду въ недалекомъ будущемъ открыть мастерскую (Прот. № 11), а сдавать флигель съ частью земли и надворными постройками. Постановили: плату за домъ въ 25 дол. не принимать, если г. Диксонъ будетъ предлагать ее, и сказать ему, чтобы онъ написалъ въ Комитетъ свое заявленіе о новыхъ условіяхъ аренды. Открытіе мастерской отложить до лѣта, чтобы полнѣе ознакомиться съ постановкой дѣла.Но затѣмъ уже, на засѣданіи 24 февраля Комитетъ, принимая во вниманіе, что: а) въ теченіи двухъ съ лишнимъ лѣтъ выяснилась вся трудность устройства монастыря въ Санта-Роза, в) что въ настоящее время фирму можно продать за большую сумму, чѣмъ когда бы то ни было, •б) и что Владыка Митрополитъ Ѳеофилъ благословилъ искать другое болѣе удобное мѣсто для .монастыря, единогласно постановили: продать

7 5» фарму безъ двухъ акровъ, выходящихъ на Монт- вью авешо и продажу поручить И. И. Громыко. (Прот. № 13).Послѣ этого рѣшенія я прекратила поѣздки въ обитель и уроки музыки и направила хлопоты на пріисканіе другого мѣста для монастыря, для чего я ѣздила нѣсколько разъ въ Брайтъ, и 9-го марта на засѣданіи Комитета мною было доложено о томъ, что хлопочу о предоставленіи въ пользованіе моиастыря церкви въ Брайтѣ, гдѣ я хотѣла бы открыть при обители школу и ясли для дѣтей. (Прот. № 14). Хлопоты въ Брайтѣ не увѣнчались успѣхомъ, такъ какъ часть прихожанъ не пошла мнѣ навстрѣчу, болѣе подробныя свѣдѣнія извѣстны Вашему Высокопреосвященству изъ моихъ личныхъ докладовъ и статей въ прессѣ.Къ этому времени относятся предложенія со стороны нѣкоторыхъ іереевъ объ открытіи монастыря на East-Ѣ. Со мной состояли въ перепискѣ по этому дѣлу о- Ѳедоръ Терещенко и о- Іоаннъ Чернавинъ, а также лично предлагалъ здѣсь открыть въ Редвудъ Сити женскій монастырь и школу о. Христофоръ (Московской Патріаршей Церкви). О всѣхъ этихъ предложеніяхъ я докладывала Вашему Высокопреосвященству и лично и рапортами, на что со стороны Вашего Высокопреосвященства было отрицательное отношеніе къ проектамъ означенныхъ іереевъ.На засѣданіи Комитета 8 сентября 1944 г. А. В. Громыко доложила Комитету подробности о продажѣ монастырской фармы за 6500 долл. Мною было внесено предложеніе изъ оставшихся суммъ послѣ продажи, первымъ дѣломъ - выплатить долги: Дому Милосердія — 300 дол. и Ю. В. Рябининой — 500 долл., данныхъ ею заимообразно на ремонтъ. Также на этомъ засѣданіи мною было предложено пріобрѣсти темпографъ для печатанія молитвенниковъ, акафистовъ и другихъ книгъ духовнаго содержанія, на что мною было испрошено благословеніе Вашего Высокопреосвященства. Съ работой - печатанія па ”стэнсил“ я ознакомилась съ самаго начала моего пріѣзда изъ Санта-Роза въ Санъ-Франциско, печатая журналъ ’’Православный Благовѣст- никъ“, издаваемый Ею Высокопреосвящепством Архіепископомъ Тихономъ. Эту работу я исполняю безъ перерыва и по сіе время. Темпографъ былъ купленъ, но, къ моему великому не только сожалѣнію, а прискорбію, послѣ 8-ми часового рабочаго дня па фабрикѣ, я уже не имѣла достаточно времени и силъ для этой сложной рабо-



РУССКО-АМЕРИКАНСКІЙ ПРАВОСЛАВНЫЙ ВѢСТНИКЪ8ты. 11г работать же на фабрикѣ я не могла, такъ какъ этимъ я пріобрѣтала средства на жизнь.Въ октябрѣ мѣсяцѣ 1914 г. въ Ныо-Іоркѣ состоялся Соборъ Архіереевъ Сѣв. Американской Митрополіи, и на засѣданіи 9-го октября Соборъ постановилъ: ’’Начавшуюся стараніями монахини Іоанны Успенскую обитель признать закрытой, а монахиню Іоанну приписать къ Дому Милосердія въ Санъ-Франциско, съ предоставленіемъ ей права изыскивать способы для устройства женскаго монастыря въ другомъ мѣстѣ по благословенію Владыки Митрополита”.При добромъ содѣйствіи о. Констнатина Ле- бедеі а я съ этого времени, т. е. приписки къ Дому Милосердія была Правленіемъ Д. М. освобождена отъ платы за комнату.На засѣданіи 3 апрѣля 1914 г. присутствовали Протоіерей о. Константинъ Лебедевъ, А. В. Громыко и М. Іоанна. Было зачитано письмо ІО. В. Рябининой, въ которомъ она просила снять съ нея обязанности Казначея Комитета по причинѣ ея серьезной болѣзни. Постановили: Сердечно благодарить Ю. В. Рябинину за понесенные труды ко покупкѣ фармы, капитальному ремонту ея и присмотру. Просить о. Константина Лебедева принять на себя обязанности Казначея Комитета и передать ему остатокъ монастырскихъ де- негг. на 1 апрѣля 1944 г въ суммѣ 90 дол. 50 с., находящихся на рукахъ 10. В. Рябининой. (Прот. № 15).На фабрикѣ Г. Николаевскаго я работала больше года, затѣмъ за сокращеніемъ была уволена и недѣли черезъ двѣ поступила гладильщицей мережки къ Е- М- Весниной. Тамъ я работала приблизительно около «)да, но по совѣту врача мнѣ пришлось оставить эту работу и я устроилась опять приходящей къ двумъ дѣтямъ г-жи Хербстъ (Паркеръ стр- № 29).На засѣданіи Комитета 13 іюня с. г. я внесла предложеніе открыть въ Санъ-Франциско домъ для хрониковъ и вообще лицъ, нуждающихся въ уходѣ. Если же будутъ сестры, желающія поступить въ монастырь, то таковыхъ принимать и продолжать устроеніе монастыря, или въ Санта-Роза, на имѣющихся пожертвованныхъ монастырю участкахъ, или же, если, означенное мѣсто все же будетъ признано неподходящимъ, то - на Русской рѣчкѣ (Прот. № 21.) *Предварительно я наводила справки и со- вѣтывалась съ докторами, которые освѣдомили меня, что въ Санъ-Фрапциско для больныхъ русскихъ, особенно параличныхъ женщинъ, большая 

необходимость въ Такого рода помѣщеніи^ гдѣ они могли бы получить должный уходъ и надзоръ.Постановили: предложеніе М. Іоанны принять и начать подыскивать подходящій домъ въ Санъ-Франциско, удобный для этой цѣли. И 18 августа 1945 г. была заключена' сдѣлка по покупкѣ дома на Аргуэлло стр- № 190 за 9350 дол. Большое содѣйствіе оказалъ въ этомъ дѣлѣ И.И. Громыко, кромѣ совершенно безвозмезднаго заключенія купчей, а также другихъ формальностей по этому дѣлу, г. Громыко пожертвовалъ 200 дол. и А. В. Громыко со своей стороны, также предоставила Комитету на расходы по ремонту 200 долларовъ.30-го августа с. г. я переѣхала въ купленный домъ (190 Аргуэлло)- Въ связи съ переѣздомъ, уборкой, мытьемъ и работой по приведенію въ порядокъ дома, мнѣ пришлось оставить мѣсто • у дѣтей г-жи Хербстъ еще недѣли за двѣ до переѣзда.6-го сентября на засѣданіи, уже происходившемъ въ купленномъ домѣ, мною были внесены слѣдующія предложенія: 1) Мать Іоанна предложила принять одну или двухъ старыхъ бѣдныхъ женщинъ безплатно. Постановили: .принимая во вниманіе тяжелыя финансовыя обязательства по выплатѣ за домъ, расходы па покупку самой необходимой обстановки для 10 комнатъ и ремонтъ всего дома, — Комитетъ рѣшилъ отложить рѣшеніе этого вопроса до болѣе благопріятнаго времени; 2) отвести одну комнату для сдачи временно пріѣзжающимъ въ Санъ- Франциско русскимъ женщинамъ. Постановили: отвести комнату, напр. № 1, для сдачи временно пріѣзжающимъ (Прот- № 24). Тогда я предложила слѣдующее: такъ какъ комната для пріѣзжающихъ не всегда будетъ занята, то на то время, когда она свободна, предоставить ее въ пользованіе бѣдныхъ двухъ хотя бы старушекъ, а когда кто-либо пріѣдетъ и комната понадобится для пріѣзжихъ, то этихъ насельницъ можно па ночь положить на походныхъ кроватяхъ въ мною занимаемой комнатѣ или въ кухнѣ. Комитетъ нашелъ, что такія условія внесутъ много неудобствъ для насельницъ, а потому непріемлемы. Исполняя при домѣ обязанности завѣдую- щей и уборщицы, за что Комитетъ предоставилъ въ мое пользованіе безплатно комнату, — я должна имѣть какую-либо оплачиваемую работу на свое остальное содержаніе, какъ-то: на столъ,



РУССКО-АМЕРИКАНСКІЙ ПРАВОСЛАВНЫЙ ВѢСТНИКЪ 9одежду и другіе необходимые расходы. При исполненіи же вышепоименованныхъ обязанностей, я должна найти работу такого харкатера, чтобы мнѣ не надо было надолго отлучаться изъ дома; поэтому, какъ только окончится сдача комнатъ, я буду искать работу на дому- Въ настоящее же время мои средства для жизни: чтеніе псалтыря по покойникамъ, печатаніе журнала ’’Благовѣс- тникъ“ и по приглашенію остаюсь по вечерамъ съ дѣтьми- Эти случайные и рѣдкіе заработки не могутъ, конечно, дать достаточныхъ средствъ на жизнь, а только служатъ какъ бы временной поддержкой.Считаю своимъ благодарнымъ долгомъ доложить Вашему Высокопреосвященству, что при покупкѣ и устройствѣ дома въ Санъ-Франциско положили много труда, энергіи, а также средствъ А. В- Громыко и протоіерей о. Константинъ Лебедевъ.Почтительнѣйше имѣю честь доложить Вашему Высокопреосвященству краткія свѣдѣнія о полученныхъ и данныхъ мною денежныхъ суммахъ: Получено: Пожертвованій .........................................................$1754-66Членскіе взносы...................................................... 39.00

Сдача комнатъ въ С. Роза.....................................144-00За пастбища.....................................................................30.00Всего.... $1967-66 Сдано:Ю. В. Рябининой.......................................................1091-85о- Константину Лебедеву.......................................... 30.00На книжку въ банкъ .'...................................... 647.55Итого... .$1769.40Расходъ на обитель ............................................. 198-26Всего... .$1967.66По расходу на обитель въ суммѣ 198 д. 26 с- представлены мною оплаченные счета, оставшіеся деньги по банковской книжкѣ сданы о. Константину Лебедеву — Казначею Комитета по устроенію женскаго монастыря-Вашего Высокопреосвященства, Высокопреосвященнѣйшаго ВладыкиМилостиваго Архипастыря и Отца нижайшая послушница Монахиня Іоанна.18 октября 1945 г.190 Аргуэлло стр.Санъ-Франциско, 18, Калифорнія.
ОТДѢЛЪ ОФФИЦІАЛЬНЫЙt Архіепископъ Леонтій. ЗА КѢМЪ ПОЙДЕТЕ?Отвѣтъ архіепископу Алексію.(Продолженіе).

П.Перехожу къ другому существенному мнѣнію, — архіепископа Алексія. Считаю и его мнѣніе весьма существеннымъ, такъ какъ, при наличіи двухъ сторонъ, важно знать, чего собственно желаетъ прибывшій отъ Московской патріархіи владыка. Прежде всего хочу отмѣтить, что прибытіе архіепископа Ярославскаго въ Америку состоялось, какъ онъ самъ отмѣчаетъ въ статьѣ “За кѣмъ вы пойдете”? еще въ сентябрѣ, а свиданіе съ митр- Ѳеофиломъ только 25 октября и 8 ноября. До этихъ свиданій арх. Алексій имѣлъ общеніе церковное съ тѣми, кто въ нашей митрополіи не состоитъ и былъ въ оппозиціи къ ней. Хотя существовала особая комиссія для переговоровъ и отвѣтовъ па запросы представителя Московской патріархіи, но и съ ней арх. Алексій не приходилъ въ контактъ... На это указываемъ между прочимъ, такъ какъ потомъ и свиданіе іерарховъ состоялось и арх. Алексій при

нималъ членовъ комиссіи, которая передала ему "знаменитые 10 пунктовъ1’.Но вотъ что странно. Арх. Алексій пишетъ въ статьѣ, что его пріѣздъ въ Америку “вызванъ желаніемъ не только матери церкви увидѣть дщерь свою возвратившейся въ материнское лоно, но и желаніемъ самой дочери принять материнское благословеніе, выраженное въ докладѣ американской митрополіи Московскому помѣстному собору черезъ спеціальную делегацію епископа Алексія и прот. Іосифа Дзвончика, посланную въ Москву въ январѣ с- г-“Арх- Алексій въ данномъ случаѣ не точенъ: делегація просила мать-церковь о дарованіи ей "автономіи”, по образцу данной нѣкогда при патр. Тихонѣ польской православной церкви. Казалось бы, если говорить, то надо бы сказать до конца, для точности и объ искомой автономіи.. Нельзя также опустить еще одну неточность, ес-



10 РУССКО-АМЕРИКАНСКІЙ ПРАВОСЛАВНЫЙ ВѢСТНИКЪли не сказать болѣе того, въ дальнѣйших словахъ и ссылкахъ арх. Алексія. Онъ приводитъ текстъ Детройтскаго Собора, 1924 года, подтвержденнаго затѣмъ въ Кливлэндѣ и Ныо-Іоркѣ, о ’’временной автономіи11 для русской православной •епархіи въ Америкѣ и подъ какими условіями эта ’’временность11 могла бы быть снята. Текстъ резолюціи владыка приводитъ добросовѣстно, выписывая ее полностью такъ: ’’Окончательное же урегулированіе... предоставить будущему собору русской православной церкви, который будетъ законно созванъ .законно избранъ, будетъ засѣдать при участіи представителей американской церкви и т. д.“ Но ниже смѣло продолжаетъ: ’’такой соборъ, соборъ отвѣчающій абсолютно (?!) всѣмъ высказаннымъ условіямъ, состоялся въ г. Москвѣ въ январѣ-февралѣ 1945 г. Такимъ образомъ, даже по духу и по буквѣ (?!) Детройтскаго собора временная автономія русской православной епархіи должна кончиться14. Абсолютность и буква — какъ разъ въ данномъ случаѣ именно отсутствуютъ! Ибо представители, посланные въ Москву отъ С. Американской митрополіи, на соборѣ не присутствовали. Подобная неточность замѣтна и въ рѣчи о 10 пунктахъ, которые — доподлинно извѣстно — были представлены архіепископу Алексію и при первой встрѣчѣ его съ митр. Ѳеофиломъ и при его посѣщеніи комиссіей па другой день на 97-й улицѣ... Но это сравнительно детали и мелочи, не мѣняющія сущности статьи: ”3а кѣмъ вы пойдете?” Суть ея въ предложенныхъ арх. Алексіемъ пунктахъ. О нихъ владыка говоритъ такъ: ’’Какъ я неоднократно заявлялъ въ печати, переговоры развивались успѣшно, такъ какъ базой для нихъ мною выставлены минимальныя условія: а) Разрывъ съ несуществующимъ ’’Карловицкимъ синодомъ44 и Митрополит. Анастасіемъ, б) Созывъ всеамериканскаго собора для разрѣшенія вопросовъ, связанныхъ съ возглавленіемъ и статусомъ русской православной митрополіи въ Америкѣ. Предложеніе митрополита Ѳеофила обсудить статусъ церкви въ Америкѣ выраженный имъ въ 19 пунктахъ я отнесъ до созыва всеамериканскаго собора44.Митрополитъ Ѳеофилъ правильно отвѣтилъ на этотъ пунктъ о ’’Карловицкомъ синодѣ44, что это лежитъ въ компетенціи архіерейскаго собора прежде всего. Можно прибавить, что и Ныо-Іорк- скій всеамериканскій соборъ 1937 года добровольно самъ установилъ эту связь съ “заграницей”, такъ что этотъ вопросъ тоже долженъ быть 

отнесенъ и рѣшенъ на общемъ соборѣ. Говорить, однако, что заграничный синодъ не существуетъ, — нельзя, потому что онъ существуетъ и окормляетъ русскихъ православныхъ людей въ самой Европѣ и внѣ ее еще доселѣ изъ Швейцаріи. Насколько этично бросить этихъ архіереевъ, во главѣ съ митрополитомъ Анастасіемъ, когда они сейчасъ именно наиболѣе нуждаются въ нравственной и финансовой поддержкѣ отсюда? Для насъ они дали въ свое время примиреніе съ частью американской православной русской паствы и доселѣ ничего дурного для пасъ не сдѣлали. Тѣмъ болѣе, что мы читаемъ въ Священ. Писаніи о пр. Моисеѣ: ’’Вѣрою Моисей великъ быв- паче нзволи страдати съ людьми Божіими44 (Евр. 11, 24. 25). Отрицать же, что они всѣ ’’люди Божіи44 мы не имѣемъ права, а что они сейчасъ весьма страдаютъ, какъ и другіе жители Европы, тоже нельзя отрицать... Конечно, всеамериканскій соборъ можетъ перемѣнить свою точку зрѣнія и даже дать иное рѣшеніе; но вока мы двигались по линіи прямой, - - коопераціи.Вопроса о ’’лойяльности Совѣтской власти44, Арх. Алексій говоритъ, онъ не поднималъ. Но дѣло въ томъ, что этотъ вопросъ по сущности стоитъ въ указѣ № 94-й и намъ, гражданамъ Соединенныхъ Штатовъ, его никакъ нельзя обойти. Относительно имуществъ и капиталовъ вопросъ тоже не рѣшается, ибо если объ этомъ пунктѣ говорится вскользь, что ’’забота о пихъ понятна44, то гарантіи неприкосновенности никто на этомъ заявленіи не построитъ. Сказать, что всѣ остальныя условія не могутъ быть подтверждены никакими каноническими или ’’гражданскими законами44 — легко, но разъ они выставлены цѣлой комиссіей, то какъ ихъ оставить безъ разсмотрѣнія и безъ отвѣта?Очевидно, еще многое можетъ оказаться ’’безъ разсмотрѣнія п безъ отвѣта’4. Таковы вопросы о ’’Карпаторусской епархіи", о принятіи чужихъ клириковъ и т. д. Очевидно, что безъ деталей подготовки этихъ вопросовъ для рѣшенія ихъ на общемъ соборѣ никакъ не обойтись..Вопросъ ”за кѣмъ идти? или за кѣмъ вы пойдете?44 выяснится посему, тоже на соборѣ.
III.Въ Деклараціи о. прот Чепелева большое недоумѣніе вызываетъ пропускъ изъ постановленій Детройтскаго собора 1924 г., того, что добросовѣстно оставилъ на мѣстѣ арх. Алексій.. Именно словъ: ’’будетъ засѣдать при участіи представителей американской церкви". Этого аб-
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солютно не было соблюдено въ Москвѣ въ январѣ 
сего года, если, конечно, подъ участіемъ представителей американской церкви не считать великаго желанія нашихъ делегатовъ арх. Алексія и о. прот. I. Дзрончика попасть туда: они все же не попали, й' говорить, будто всѣ условія были соблюдены, очень и очень не точно.

Но пусть останемся съ неточностью. Не въ 
ней суть, а въ выводахъ о. Іоанна : что мы имѣ
емъ и что должны бы получить? По мнѣнію 
о. Чепелева мы имѣемъ: “1) Организованный 
митрополичій округъ русской православной церк
ви въ Сѣверной Америкѣ и 2) Мы имѣемъ поло
женіе объ управленіи этимъ митрополичьимъ ок
ругомъ, единогласно принятое соборомъ нашихъ епископовъ41. Все это такъ, но этого-то именно 
и не желаетъ признавать: ни Московская патріархія, ни ее экзархъ, ни отошедшій отъ насъ арх. 
Адамъ, ни перешедшіе къ нимъ наши клирики и 
приходы, ни прибывшій изъ Москвы арх. Алек
сій. Акта о признаніи нѣтъ, и взаимныя тренія при обращеніи другъ съ другомъ получаются 
именно отъ того' что Московская патріархія же
лаетъ вычеркнуть изъ нашего бытія и сознанія 
эти именно два пункта о. Чепелева. По этому 
случаю получилъ я отъ одного изъ вдумчивыхъ 
дѣятелей нашего времени въ Америкѣ письмо 
такого содержанія: ’’Если мы, православные 
американцы, не участвуя въ выборахъ патріар
ха въ Москвѣ въ январѣ сего года, нисколько не заподазриваемъ правильности и дѣйствительно
сти этихъ выборовъ, то — почему вы, русскіе изъ 
СССР, считаете подозрительнымъ и невѣрнымъ 
то, что мы сдѣлали, выбравши здѣсь, въ Америкѣ, своего митрополита и соблюдая ему послуша
ніе въ управленіи вотъ уже свыше 10 лѣтъ? Если мы довѣряемъ вамъ, почему вы не довѣряете 
намъ?-.44 Именно этого довѣрія не получили ни 
наши делегаты въ Москвѣ, ни нашъ митрополитъ здѣсь. Отъ насъ и отъ него всѣ требуютъ перевыборовъ, тогда какъ мы нисколько не требуемъ перевыбора патріарха, выбраннаго безъ нашихъ 
представителей. ' Отсюда, именно отъ нежела
нія матери-церкви дать довѣріе церкви-дочери, 
все и происходитъ. Мать говоритъ: ”я права!44, а церковь-дочь чувствуетъ, что если мать права, то только для себя, но не права для нее — ея дочери. Старый принципъ: ’’бытъ посему44! облекся въ новую, тяжелую, обидную и почти неприличную форму. Епископалы - англикане, при обнаружившейся Въ Соед. Штатахъ у такихъ же, 

какъ они, епископаловъ - англиканъ, склонности организоваться въ самостоятельную группу, нашли возможнымъ сказать, — мать - церковь церкви- дочери: ”Богь благословитъ, и живите съ Богомъ! Только взаимной любви не будемъ терять и забывать!44 И вотъ живутъ въ мирѣ между собою уже свыше 150 лѣтъ. А русскіе православные сейчасъ перешли на почву права: ’’какое имѣете право? Почему насъ не спросили? А какъ смѣли то-то и то-то начинать, да какъ еще смѣете утверждать, что вы иначе не могли сдѣлать?- Подъ анафему ихъ!..44 Только въ этомъ и загвоздка. Ларчикъ просто открывается. Обнаружьте минимумъ любви, скажите отъ сердца: ’’Миръ дому сему!” и миръ этотъ, воистину Христовъ, водворится обоюдно и въ однихъ и въ другихъ. Ужъ если наши делегаты, въ стужу и очертя голову, безъ достаточныхъ средствъ, могли дерзнуть ѣхать въ СССР и просить этого мира у самого святѣйшаго, — чего ужъ больше тутъ?., и увы, не получили, то кто-же, о- Іоаннъ, посмотритъ благожелательно сейчасъ тамъ на эти ваши двѣ точки? Москва желаетъ играть роль Третьяго Рима. Что тутъ подѣлать? Такъ поступила Константинопольская патріархія съ Болгаріей, такъ желаетъ поступить теперь Россійская патріархія съ американской русской митрополіей. Тамъ могли лѣчить болѣзни, а здѣсь обновляютъ ее. Грустно, конечно... Но напрасно вы пишете: ’’долженъ быть утвержденъ44 мигр. Ѳеофилъ. Именно этого слова ’’долженъ44 патріархія — ни римская, ни царьградская не желали знать, а теперь не желаетъ знать и Московская. Исторія, такимъ образомъ, повторяется.
IV.Съ чувствомъ нѣкоего благоговѣнія я вчитываюсь въ ’’Декларацію священниковъ44, составленную группою во главѣ съ о. прот. А. Куку- левскимъ. Пишутъ отцы, которые рѣшительно кровью сердца болѣютъ отъ того, что кѣмъ-то и какъ-то сдѣланы перегородки и затрудйенія тамъ, гдѣ царствуетъ только благожелательность. Что ни строка, — то святая правда.Если ее составлялъ даже въ цѣломъ бывшій членъ Московскаго собора 1917-18 г.г., отправившійся на этотъ соборъ чуть ли не черезъ сѣверный полюсъ, на кораблѣ, груженномъ динамитомъ, но все же выполнившій до конца свое порученіе въ обстановкѣ гражданской войны, — то этотъ человѣкъ лгать — повѣрьте мнѣ — не будетъ.. Онъ, и вмѣстѣ съ нимъ искренніе право-



12 . РУССКО-АічіРЯЗАНСКІЙ ПРАВОСЛАВНОАІ ВѢСТНИКЪславные русскіе ліоди по всей Америкѣ, и клирики и міряне, поистинѣ недоумѣваемъ: чего вы отъ насъ въ Москвѣ хотите? Поклона? — сдѣлали- Пониманія — дѣлаемъ- Уваженія ? — Еще и другихъ сему учили и дальше научимъ. Но за- тереть наши честныя дѣянія передъ лицомъ всѣхъ людей и сказать, что мы лицедѣйствовали, маскарады вели, глумленія одни совершали, Церковь и ее законы извращали — Бога бойтесь! Никогда никто изъ пасъ этого не скажетъ и не можетъ сказать. Мы продолжали ввѣренное намъ дѣло. Мы, какъ говоритъ декларація, “чести своей не продавали, боролись и боремся съ уніей, расколами, ересями и невѣріемъ“. Еще слѣдуетъ добавить: — “пустые храмы наполняли благоговѣйнымъ народомъ, восхваляли Господа Бога и пѣніемъ, и чтеніемъ, и канонами и памятью о живыхъ и усопшихъ; дѣтей крестили, мѵропомазывали, молодыхъ людей вѣнчали, грѣшниковъ исправляли исповѣдью и святымъ причастіемъ, давали имъ предсмертное папут- ствіе..-“ И вы хотите, чтобы мы передъ всѣмъ 

свѣтомъ с " о все это была ложь, не истина, а сі (.татство? Никогда, во вѣки вѣковъ! “Аще и а. .і о съ небесе благовѣстить вамъ паче, еже благивѣстпхомъ вамъ, — анафема да бу- деть“ (Іа.;, і, 8). И дальше слѣдуютъ золотыя слова: ”4. пакъ священники православной церкви, вѣрн. .е ея завѣтамъ, мы обязаны послушаніемъ законному главѣ ея, какимъ въ настоящее время является митрополитъ Ѳеофилъ въ Америкѣ'-. . отъ это подлинно дисциплина! Таковы же золотыя слова и о сохраненіи нашихъ гражданскихъ обязательствъ въ отношеніи Американской г.опстиіуціи и флага многозвѣзднаго. Таково же желаніе сохранить принципъ и практику самоуправленія, въ согласіи съ законами нашей страны и уже налаженной долголѣтней практикой - нашей церкви въ Америкѣ, (п.п. 5 и 6).Все с. а анное приводитъ насъ всѣхъ къ одной мысли и матери-церкви: неужели она желаетъ быть непремѣнно мачехою?(Окончаніе слѣдуетъ).СОБОРНОЕ БОГОСЛУЖЕНІЕ РУССКИХЪ ПРАВОСЛАВНЫХЪ ЕПИСКОПОВЪ (Письмо изъ Чикаго)Послѣ трехдневныхъ занятій на соборѣ, 13, 14 и 15 декабря, всѣ восемь епископовъ 16 декабря имѣли соборное богослуженіе на Ловитъ стритъ, въ мѣстномъ кафедральномъ соборѣ.Несмотря на сильнѣйшій морозъ, въ храмѣ было много молящихся.Картина выхода па архіерейскій амвонъ восьми епископовъ, была очень импозантна.Предстоятельствовалъ митрополитъ Ѳеофилъ. По правую сторону его стояли: архіепископъ Тихонъ Западно-Американскій и Сеаттлій- скій, архіепископъ Іоасафъ Канадскій и Калгар- скій, епископъ Іеронимъ Детройтскій и Кливденскій и епископъ Макарій Бруклинскій. По лѣвую руку митрополита стояли: архіепископ Виталій Джерзи-Ситскій и Восточно-Американскій, Архіепископъ Леонтій Чикагскій и Мпннеапо- лисскій и епископъ Веніаминъ Питтсбургскій и Вестъ-Верждинскій. Сослужили: архимандриты Тимонъ и Василій; каф. прот. Снѣгиревъ, прот. Іоаннъ Манчукъ, свящ. Самуилъ Вольскій (изъ Реджайна, Канада) и военный священникъ Александръ Спнявскій съ протодіакономъ Е. Солянкою. Пѣлъ хоръ подъ управленіемъ пса- ломщика-регента Вл. Ф. Грнвскаго съ участіемъ Г. Г. Гордѣева, И. И. Бѣгуна, Розаліи Блекъ, С. П. Алексѣевой, И. Пархоменко, А. В. При

ходько и др. Въ концѣ Литургіи, при выходѣ на отпустъ, вся группа епископовъ была заснята на фотографію. Каф. протоіерей о. Снѣгиревъ выразилъ благодарность митрополиту и всѣмъ владыкамъ за посѣщеніе и молитвы. Въ отвѣтной рѣчи митрополитъ Ѳеофилъ высказалъ радость но поводу чистоты и благолѣпія храма и обилія молящихся и выразилъ надежду, что и впредь Чикагскій кафедральный приходъ, бывшій за 50 лѣтъ разсадникомъ Православія во всей пріозерной области, останется свѣтильникомъ вѣры и для будущихъ поколѣній.(Послѣ службы состоялся банкетъ въ залѣ приходскаго дома, приготовленный мѣстными хозяйками-сестрицами. На немъ были представители американской печати. Былъ также и сказалъ рѣчь епископъ Сербскій — Діонисій.Церковный староста А- Коблошъ отъ лица всего прихода благодарилъ митрополита, и всѣхъ владыкъ и гостей за участіе въ соборномъ торжествѣ.Должно отмѣтить еще, что 15 декабря происходило чествованіе митрополита Ѳеофила духовенствомъ Чикагскаго округа, по случаю дня Ангела митрополита. Чествованіе состоялось въ приходѣ о- архимандрита Тимона въ южной части города Чикаго, на 44 улицѣ.
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Прот. I- Банитъ- ИСТОРІЯ СВ. ВАСИЛЬЕВСКАГО ПРИХОДА въ гор. Watervliet, N. Y.(Ко дню построенія новаго благолѣпнаго храма.)Исторія сего прихода схожа съ исторіями многихъ другихъ Православныхъ приходовъ въ Америкѣ. Почти всѣ Православные приходы организовались изъ маленькаго числа эмигрантовъ Галиціи и Угорской - Подкарпапкой Руси. Тяжелое экономическое положеніе Русскаго народа въ этихъ странахъ, подъ игомъ чужихъ правителей, съ одной стороны, и религіозныя преслѣдованія съ другой, заставляли многихъ нашихъ людей бросать свои родныя села и искать счастья въ “Новомъ Свѣтѣ”.Здѣсь — въ Америкѣ они нашли для себя тяжелую, черную работу, по зато начали пользоваться полной свободой вѣроисповѣданія- Тамъ - на родинѣ ихъ насильно держали въ Уніи съ вѣроломнымъ Римомъ, здѣсь они, безъ боязни, могли исповѣдывагь вѣру своихъ прадѣдовъ, которую исповѣдуетъ и многомилліонный Русскій пародъ.Вначалѣ 20-го столѣтія часть нашихъ Русскихъ людй, осѣвшая въ Трой и Вестъ Трой, Н. I., рѣшила порвать кандалы римской Уніи и вернуться въ лоно своей лрадѣдней, Православной вѣры.Трудныя то были времена. Нашихъ Православныхъ приходовъ въ Америкѣ было тогда очень мало, лишь почта и газ- ”Свѣть“ служили средствомъ общенія нашихъ людей другъ съ другомъ.Не смотря на всѣ эти затрудненія, наши люди въ этой мѣстности задумали духовно возсоединиться съ своими братьями по вѣрѣ и крови и стать въ ряды Православныхъ людей.Въ 1901 году тутъ организовалось Братство Св. Василія Великаго, которое, по совѣту о. Прот. Александра Хотовицкаго, офиціально присоединилось къ Св. Православію и вступило въ члены Русскаго Православнаго Общества Взаимопомощи.Это благое начало движенія Русскихъ людей къ своей родной вѣрѣ вызвало бѣшенную ненависть Уніатовъ и Католиковъ къ нашимъ людямъ. Католическое духовенство и ихъ приверженцы Уніаты повели сильную агитацію противъ начатаго дѣла. Нашихъ людей стали уговаривать, пугать и даже угрожать имъ потерей работы на фабрикахъ, если они не оставятъ дѣла 

устройства Православнаго прихода.Всѣ эти неожиданныя препятствія заставили малую горстку нашихъ людей поспѣшить съ покупкой земли подъ Храмъ и подъ собственное кладбище.Іюня 19-го 1901 года, на собраніи Братства Св. Василія Вел., рѣшено было приступить къ постройкѣ Церкви. Изъ протокола этого собранія видно, что первыми основателями и жертвователями прихода были слѣдующія лица: Г- Петрнгайло, С. Фрицъ, Ф. Потоцкій, Іі. Волоси- новичъ, Ф. Гира, С. Стержень, I. Снякъ, Ф. Урбанъ, В. Салей, В. Романчакъ, О. Кецъ, Г. Кецъ, Г. Стержень, С. Фрычъ, Д. Болдышъ, К. Стержень, И. Выбель, И. Гашецъ и И. Виндзоръ. Вето 19 человѣкъ, но они единодушно принялись за устройство прихода и постройку Храма.Вѣчная имъ память за ихъ труды и любовь къ Св. Вѣрѣ Православной!Послѣ дневной работы на фабрикѣ и въ свободное время, люди сами стали рыть на пріобрѣтенномъ участкѣ землю подъ фундаментъ Храма.Ноября 21-го 1901 г-, о- Прот. Александръ Хотовицкій изъ Ныо Іорка, совершилъ чинъ освященія и закладки краеугольнаго камня, а въ концѣ 1902 г. Высокопреосвященнѣйшій Владыка Тихонъ, Епископъ Алеутскій и Сѣверо-Американскій, при сослуженіи о. Прот. А. Хотовицкаго, освятилъ уже сооруженный маленькій новый Храмъ. 0. Прот. А. Хотовицкій, во время организаціи прихода и постройки Церкви, потрудился не мало. Онъ часто пріѣзжалъ изъ Ныо Іорка для совершенія Богослуженій и укрѣплялъ маленькую паѣтву своими пламенными наставленіями и мудрыми совѣтами.Первымъ настоятелемъ сего молодого прихода. былъ назначенъ о. Іеромонахъ Тихонъ. Немного спустя, о- Тихонъ былъ переведенъ на приходъ въ Штатѣ Оклагома, а его мѣсто въ 1903 г. занялъ о. Іеромонахъ Арсеній (Чаговцевъ), недавно скончавшійся въ санѣ Архіепископа въ Св. Тихоновскомъ Монастырѣ въ С. Канаанѣ, Па. Церковно - приходская жизнь постепенно развивалась и крѣпла. Изъ торжественныхъ и памятныхъ дней прихода нужно отмѣтить: Носѣ-



14 РУССКО-АМЕРИКАНСКІЙ ПРАВОСЛАВНЫЙ ВѢСТНИКЪщеніе прихода Преосвященнымъ Владыкой Тихономъ, въ Ноябрѣ 1902 г., и торжественное освященіе иконостаса 25 Августа 1903 Архимандритомъ Рафаиломъ въ сослуженіи о» В. Турке- вича, о. И. Зотикова и настоятеля о. Арсенія.Кромѣ мужского Братства Св. Василія Вел., въ Іюнѣ м- 1903 г- организовалось Сестричество Успенія Пресв. Богородицы, какъ отдѣлъ Женской Организаціи при Обществѣ Взаимопомощи.Благодаря стараніямъ о. Іеромонаха Арсенія, церковь обогатилась прекрасными сосудами, облаченіями, металлическими хоругвями, двумя плащаницами и паникадилами, подаренными Храму Харьковскими земляками о. Арсенія.Послѣ о. Арсенія настоятельствовали здѣсь: о. Василій Рубинскій, о. Іаковъ Григорьевъ, Іеромонахъ Іоанникій Кійко, о. Сергій Базилевичъ, при которомъ въ 1908 г. построенъ двухэтажный приходскій домъ. Слѣдующими настоятелями были: о. Василій Мартышъ (1910), о. Іоаннъ Кедровскій (1910-1912), о. Михаилъ Фекула (1912-1915), о. Александръ Чечила (1915- 1916), о. Аркадій Пріотровскій (1916), о. Іосифъ Курила (1916), о. Петръ Дзюбай (1916), 

о. Владиміръ Рыхловъ (1917) о. Антоній Дьяченко (1917-1920), о. Лукіанъ Земба (1920- 1923), о. Никита Кобзаревъ (1923-1924), о. Аркадій Піотровскій (второй разъ) (1924-1926), о. Стефанъ Подлускіп (1926), о. Константинъ Сухастовскій (1926-1930), о. Елисей Лилико- вичъ (1930-1931), о. Владиміръ Лпликовичъ (1931-1933). Съ Ноября 1933 г. настоятельствуетъ прот. I. Банитъ.Нужно отмѣтить, что въ Ноябрѣ 1931 г., въ настоятельство о. Владиміра .Іилпковпча, приходъ отпраздновалъ свой тридцатилѣтній юбилей Архіерейскимъ богослуженіемъ Высокопреосвященнѣйшаго Владыки Митрополита Платона и Епископа Арсенія (бывшаго настоятеля), съ сонмомъ духовенства, при стеченіи множества парода.Труды упомянутыхъ пастырей не прошли даромъ. Число прихожанъ съ каждымъ годомъ росло такъ, что первоначальная Церковь уже п& могла вмѣстить всѣхъ молящихся.На экстренномъ собраніи прихожанъ, въ 1940 году рѣшено старую Церковь разобрать, а на ея мѣстѣ построить новый большой храмъ.

Внутренній видъ новаго Ватервлитскаго храма.



РУССКО-АМЕРИКАНСКІЙ ПРАВОСЛАВНЫЙ ВѢСТНИКЪ 15Планъ новаго Храма начертилъ молодой прихожанинъ, г-нъ Михаилъ Баранъ. Разборкой стараго церковнаго зданія занялись опять свои же прихожане. Богослуженія совершались временно въ приходской школѣ. Въ это же время былъ построенъ и приходскій залъ для предпріятій.Мая 25-го 1941 г. Высокопреосвященнѣйшій Владыка Митрополитъ ѲЕОФИЛЪ освятилъ краеугольный камень при соучастіи одиннадцати священнослужителей. Первое Богослуженіе въ новопостроепномъ Храмѣ состоялось въ Великую Пятницу 1942 года.Церковь построена на стальномъ остовѣ, изъ свѣтло-желтаго кирпича, она съ 5 куполами. Размѣръ зданія: 95 фут. длины, 40 фут. ширины, высота 86 футовъ. Крыша покрыта сланцемъ, а купола мѣдью. Кресты обложены незапятнанной сталью (stainless steel), цѣнный подарокъ Кн. Сергія Михайловича Путятина. Крестъ главнаго купола иллюминованъ свѣтомъ ”флуоресцентъ“ и ночью виденъ на далекое разстояніе.

Престолъ одинъ, иконостасъ въ 3 яруса, съ иконами хорошей работы; иконы пожертвованы прихожанами.Въ Церкви установлены скамьи на 400 человѣкъ; включая притворъ и хоры, вмѣстимость Церкви свыше 700 человѣкъ.Всѣ окна въ Церкви изъ цвѣтного стекла, съ иконами Православнаго стиля, закуплены жертволюбивыми организаціями и прихожанами.Три колокола перенесены изъ старой Церкви.Подъ Церковью устроенъ большой залъ для школы, собраній и спѣвокъ. Церковь, приходскій домъ и залъ построены на участкѣ земли въ 10 лотовъ и обнесены желѣзнымъ заборомъ-Благодаря усердной поддержкѣ прихожанъ и умѣлому веденію хозяйства Церковнымъ Комитетомъ, долгъ церковный постепенно погашается и сейчасъ всего долгу остается 27 тысячъ долларовъ. Съ Божіей помощью и при усердіи честныхъ прихожанъ, и этотъ долгъ скоро будетъ выплаченъ и тогда будетъ произведена роспись Храма орнаментами и иконами.
письменный документъ предварительныхъ условій Московской патріархіи для снятія запрещенія, подтверждаю уже мною сообщенныя въ предварительныхъ переговорахъ съ Вашимъ Высокопреосвященствомъ нижеслѣдующія условія:1. — Прекращеніе каноническаго и молитвеннаго общенія съ митрополитомъ Анастасіемъ-2. — Созывъ Всеамериканскаго Собора для разрѣшенія всѣхъ церковныхъ вопросовъ, выдвинутыхъ Вашимъ Высокопреосвященствомъ.Причемъ считаю долгомъ сообщить, что о времени и мѣстѣ созыва Всеамериканскаго Собора нами совмѣстно съ Вашимъ Преосвященствомъ будетъ обсуждено дополнительно-Алексій, архіепископъ Ярославскій и Ростовскій14-12 — 45 г. г- Чикаго-Настоящій документъ былъ заслушанъ на общемъ собраніи Архіерейскаго Собора подъ предсѣдательствомъ Митрополита Ѳеофила. Обсудивъ письменное заявленіе архіепископа Алексія, Соборъ вынесъ такое постановленіе —”Не признавая существованія надъ Сѣверо- Американской Русской православной Церковью запрещенія, Соборъ не находитъ нужнымъ говорить объ условіяхъ снятія такового*1.

Съ ПОДЛИННЫМЪ вѣрно:Секретарь Собора Архіепископъ Леомтій-

Информаціонная Комиссія при Митрополичьемъ Совѣтѣ считаетъ своимъ долгомъ заявить, что помѣщенное въ Новомъ Русскомъ Словѣ отъ 11 Января ’’Оповѣщеніе Архіепископа Алексія** не соотвѣтствуетъ дѣйствительности.На самомъ дѣлѣ на Архіерейскомъ Соборѣ было вотъ что:Архіепископъ Алексій былъ принятъ на Соборѣ Архіереевъ 14 Января въ 11 часовъ дня- Въ теченіе 20-30 минутъ онъ изложилъ условія возобновленія сношеній Американской Митрополіи съ Московской патріархіей, при чемъ заявил, что на срокѣ созыва Церковнаго Собора опъ не настаиваетъ и соглашался на 1947 годъ. Засѣданіе окончилось молитвой. Епископы Митрополіи попросили архіепископа Алексія прислать свои условія возобновленія сношеній съ патріархіей письменно, что онъ вскорѣ и исполнилъ. Вотъ присланный архіепископомъ Алексіемъ документъ:”Его Высокопреосвященству Высокопреосвященнѣйшему Митрополиту Ѳеофилу, архіепископа Ярославскаго и Ростовскаго Алексія заявленіе —По желанію, высказанному намъ Соборомъ Преосвященныхъ Епископовъ находящихся подъ возглавленіемъ Вашего Высокопреосвященства, отъ 14 декабря 1945 года, въ г. Чикаго, имѣть

ПО ПОВОДУ ЗАЯВЛЕНІЯ АРХІЕПИСКОПА ЯРОСЛАВСКАГО И РОСТОВСКАГО АЛЕКСІЯ.



На изданіе ВѢСТНИКА прислали въ Декабрѣ и Яньарѣ:По 5 дол- — Храмъ Христа Спасителя въ Ныо-Іоркѣ и Свящ- П. Діаконовъ.По 3 дол-: Протоіереи: о- I. Козицкій, о. К Лебедевъ, о- И. Клопотовскій. о. К- Цвигунъ, о- В. Анциферовъ, о. I- Коцальчукъ, о- X- Вельма; архим. Аггей, священники: о- О. Ванига, о. Г, Строянъ, протод- I- Гвоздевъ, приходы — Савтъ Риверскій и Питсфильдскій, г-жа М- Оверихина и г-жа О- Лисина, Л- Т. Бакута.1 д- 60 ц. — свяш- А- Гуравскій (па под- ‘' держку ’’Вѣстника44) -
ПРІЕМЪ ВЪ ПАСТЫРСКУЮ ШКОЛУ.По благословенію Высокопреосвященнѣйшаго Митрополита ѲЕОФИЛА, симъ объявляется, что въ Пастырской Школѣ слѣдующій учебный годъ начинается съ 18 Марта 1946 года и оканчивается 15 Декаря того же года (текущій учебный годъ начался съ 15 Іюня 1945 года и окончится 15 Марта 1946 года).Желающіе поступить въ Пастырскую Школу имѣютъ подать о томъ прошеніе и представить при прошеніи: 1, метрическое свидѣтельство о рожденіи и крещеніи; 2, дипломъ объ окончаніи средней американской школы (“хай скулъ”) и, 3, удостовѣреніе отъ Настоятеля прихода о благонравіи.Вступительные пріемные экзамены 18-го Марта (въ видѣ исключенія, возможны и позднѣе) по слѣдующимъ предметамъ: по Закону Божію, Катихизису, русскому и церковно-славянскому языкамъ и по церковному пѣнію.Плата за содержаніе и обученіе за учебный годъ (за 9 мѣсяцевъ) 300 долларовъ. Вносится опа по полугодіямъ (первый взносъ въ половинѣ Марта мѣсяца и второй — въ половинѣ Іюля мѣсяца).(Прошенія подаются на имя Завѣдующаго Пастырской Школой, Архіепископа Алексія, по адресу:Archbishop ALEXY, Russian Monastery South Canaan, Pa.

ОБЩЕСТВО ПОМОЩИ РУССКИМЪ виЕН- НЫМЪ ИНВАЛИДАМЪ ЗАРУБЕЖЬЯВЪ АМЕРИКЪ.Правленіе Общества Помощи Русскимъ Военнымъ Инвалидамъ Зарубежья въ Америкѣ поздравляетъ Высокопреосвященнѣйшаго Ѳеофила, Митрополита Всея Америки и Канады, всѣхъ Архипастырей, 0. о. Настоятелей Православныхъ Приходовъ въ Сѣверной Америкѣ и Канадѣ, всѣ Церковныя, Военныя, Національныя Организаціи, Казачьи Станицы, всѣхъ русскихъ людей, проживающихъ въ Америкѣ и Канадѣ, всѣхъ членовъ Общества и всѣхъ жертвователей на Инвалидовъ Зарубежья съ Рождествомъ Христовымъ и Новымъ 1946 годомъ, искренно желаетъ всѣмъ всего наилучшаго и надѣется, что тѣ, кто имѣютъ возможность,' не забудутъ про калѣкъ - Инвалидовъ, крайне нуждающихся, въ эти для всѣхъ насъ праздники.Предсѣдатель Общества Г. Филипповъ, Секретарь Общества Н. Шаровъ.
СЕРБСКІЙ ПАТРІАРХЪ ГАВРІИЛЪ О МИТРОПОЛИТЪ АНАСТАСІИ.{Отъ спеціальнаго корреспондента изъ Лондона 22 октября)Сегодня я былъ на пріемѣ у Патріарха Гавріила, который отсюда прослѣдуетъ въ Америку- ііаіріархь съ чувствомъ глубокой внутренней симпатіи и личной дружбы говорилъ о Митрополитѣ Анастасіи, освѣдомлялся о немъ и его положеніи, радъ, что онъ уже въ Женевѣ, и засвидѣтельствовалъ, что онъ съ великой мудростію и тактомъ держался при нѣмцахъ, былъ всегда лойяленъ къ сербамъ, подвергался 3—4 раза обыскамъ отъ нѣмцевъ, вызывая ихъ недовѣріе. Все это теперь извѣстно изъ усгъ самого Патріарха Сербскаго и послужить реабилитаціей нашего Первоіерарха противъ всякихъ подозрѣній д клівііы. Патріархъ освѣдомился о нашемъ направленіи. Па указаніе, что все -го совѣтская тактика, что епископатъ и духовенство въ Росши страдаютъ, 'Патріархъ согласился и добавилъ о всѣхъ ужасахъ въ Югославіи. А на напоминаніе, что нѣкогда и живоцерковники получили поддержку отъ восточныхъ патріарховъ, онъ заявилъ, что онъ и тогда рекомендовалъ грекамъ не вмѣшиваться во внутреннія дѣла русской церкви. Вообще опъ подчеркнулъ строгость, прямоту, чистоту и твердость Митрополита Анастасія. Опъ самъ сказалъ, что и сербская церковь переживаетъ сейчасъ свой 18-й годъ. Туда онъ отказался вернуться.Р«(акторъ — каѳ. прот. Ѳ. Букетоіі

РУССКО-АМЕРИКАНСКІЙ ПРАВОСЛАВНЫЙ ВѢСТНИКЪ16 Это постановленіе въ письменной формѣ- было передано посланцу архіепископа Алексія- Соборъ занялся своими дальнѣйшими дѣлами по программѣ и больше съ архіепископомъ Алексіемъ не имѣлъ никакихъ обсужденій.Секретарь Информаціонной КомиссіиПротоіерей Петръ Коханикъ.


